

PRÓLOGO

APRECIADOS LECTORES,

E

ste número de nuestra revista científica “**La Casa del maestro**”, presenta una edición especial que reúne los productos de investigación de 25 jóvenes colombianos del Departamento de San Andrés, Providencia y Santa Catalina, quienes se integraron a un proyecto de beca-pasantías de **MINCIENCIAS** y la Gobernación de ese departamento con recursos de regalías, para el fortalecimiento de las capacidades y habilidades de investigación e innovación para técnicos y tecnólogos.

En esta experiencia se trabajó la formación de capital humano de jóvenes para el desarrollo en investigación e innovación con el establecimiento de un diálogo entre investigadores y sociedad civil, lo que se considera en la actualidad una prioridad para la Nación. Se aplicó un enfoque contextualizado que atiende a los problemas más significativos de cada región, es así como los trabajos realizados se organizaron en cinco focos de desarrollo, como son: Educación, Salud, Medio Ambiente y Diversidad, Turismo y Agropecuario. De cada uno de estos focos se desarrollaron investigación con la participación central de los jóvenes, quienes se formaron en y para la investigación, en un tema que les resultó cercano, además, contaron con tutores del mismo departamento y asesores externos.

Una de las contribuciones que resaltaron fue el aporte a la cultura ciudadana, desde cada uno de los temas que fueron abordados. Los trabajos realizados se enriquecieron interdisciplinariamente, atendiendo el tema en su especificidad, pero además, con un sentido crítico y constructivo.

Contribuyó a la inserción de Jóvenes técnicos y tecnólogos que habitan en San Andrés, así mismo a construir una masa crítica que se familiarizó con la dinámica y exigencias del quehacer científico a través de procesos de formación, indagación, procesamiento de información científica, sistematización, divulgación escrita y socialización de conocimiento con pertinencia social.

Los procesos de investigación contaron con los aportes creativos y técnicos para la selección de los becarios, formación y asesoría del INFOTEP y SENA San Andrés, de la Universidad de la Costa, así como, la Gobernación del Departamento de San Andrés, Providencia y Santa Catalina. También se manifestó el apoyo de las familias y de la sociedad civil san andresana en la construcción de futuro para la juventud, el departamento y Colombia.

La revista científica “**La Casa del maestro**”, se engalana con estos 25 artículos científicos, producto del hacer humano comprometido en la construcción de un futuro mejor. Felicitaciones a todos los jóvenes investigadores y colaboradores, que una vez más han aportado su trabajo y dedicación para esta entrega.

Atentamente,

El equipo editorial de “**La Casa del Maestro**”